

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID Informaciones peligrosas

Creyendo, acaso, que así resultará su lectura más amena e interesante, ha abierto cierto diario una sección, con el título «Los suicidas». Aparte de estas ecclón especial en que recoge la crónicas de los desesperados, de los descontentos o de los locos, en otro o en otros lugares del periódico, se le ponen cascabeles y campanillas a algunos de esos sucesos, cuando lo permiten, dándole cierto aire romántico o más exactamente romanesco, con lo cual, consciente o inconscientemente, se contribuye a que resulte enaltecido lo que, en el mejor de los casos, debe ser condenado, y en la la mayoría execrado.

Es criterio nuestro, que constantemente hemos procurado mantener donde hemos tenido alguna suerte de influencia o de dirección, el de no publicar noticias de esta clase. Creemos que lo deberían seguir todos los periódicos católicos y aun los que no son prestarian un buen servicio a España si imitaran, no por ser la nuestra, sino porque indiscutiblemente conviene, esa conducta. No hay sugestión como la de la letra de molde, y cuando se presenta en forma atrayente esa clase de sucesos, algunos de los lectores de tales dramas pasan a protagonistas. Si los periódicos no hubieran dicho la forma en que se suicidó recientemente cierto desventurado joven, es muy posible que esa triste crónica no registrara el de la señorita que intentó poner fin a su vida de un modo semejante.

Hay que tener en cuenta que en España como en todas las naciones, en la misma proporción en que ha decaído el espíritu religioso y la influencia de lo sobrenatural, ha fortificado vulo el espíritu materialista, que abandonando otros ideales, erige un trono al ideal de la vida. Nunca se han atañado los hombres por la vida más de lo que se atañan en la actualidad. Todo lo discurren y todo lo hacen por ella. El tramposo, el estafador, el concusionario, el venal, todos los que dan la espalda al séptimo mandamiento de la ley divina y a los Códigos humanos que salvaguardan los bienes del prójimo, son gentes que han convertido la vida en fin, en ideal, y todo lo sacrifican a ella, y hacen trampas, y estafas, y ponen precio a sus inmoralidades e ilegalidades, y cohechan y roban por vivir; pero entiéndase que no por ejercitar lo que mal llaman algunos derecho a la vida, y nosotros decimos deben de conservarla y mejorarla, sino para dársela buena, lujosa y placentera.

Y esta es la paradoja de los tiempos presentes: cuando todos los ideales se han reducido a uno, al de vivir al del bien vivir, y las gentes esclavas de la soberbia, de la avaricia, de la lujuria y de la envidia sólo persiguen los bienes materiales, si por más que se esfuerzan no lo logran, piensan que para eso, para tirar de la vida pesadamente, para soportarla como una pesadumbre, no vale la pena de vivirla y entonces truecan en sus desesperaciones, en sus cansancios, en sus hartazgos, aquel ideal de la buena vida por el de la mala muerte, y encuentran la solución del problema en el suicidio.

Esa solución horrible, hay que convenir en que para los no creyentes, para los que todo lo esperan o todo lo temen en el mundo y por haberse apagado para ellos las luces del Cie-

lo, sólo ven encendidas y únicamente hallan amables las de la tierra esa solución horrible, decimos, está llena de lógica; por la calle de la Amargura de la vida sólo pueden andar con paso firme y con los hombros cargados con la cruz de las naturales aflicciones humanas, los que confían en un más allá de justicia y de misericordia, y de dichas que no tienen acabamiento; los que saben que están en un destierro, con las tristezas y penalidades inherentes a los que se encuentran fuera de la patria. Para éstos el problema no es el de la buena vida, sino el de la vida buena, y por que son pecadores, como hombres, caen, pero se levantan y siguen su camino; con la seguridad de que los rosales se coronan de flores después de cubrirse de espinas.

Pues bien; cuando el ambiente lo llenan esas ansias materialistas, cuando todos son incentivos para que, quienes no creen en la vida de ultratumba se proporcione, sea como sea, faltando al Código divino y bordeando, cuando no caen de bruces en ellos, los Códigos humanos, el suicidio es una solución para los fracasados en la persecución de esos «ideales» o para los convencidos de que no los pueden lograr y la noticia del que de un modo o de otro ha puesto fin a su existencia, ese ejemplo, es alentador y muchas veces decisivo.

La Prensa debe reflexionarlo, y puesto que nada o bien poco resuelve la publicación de ese género de sucesos en la mayor parte de los casos, hará buena obra patriótica y social callándolos, o siquiera restándoles todo lo que los haga aparecer como atrayentes y sugestivos a los ojos de los que se han forjado la ilusión de que en el mundo sólo se puede estar mientras se vislumbran perspectivas risueñas y huelen los pies caminos de flores.

MIGUEL PERAFLO

De Sociedad

LOS QUE VISIAN

—De Roma y varias poblaciones de Italia ha regresado la señora Viuda de Llamusi y su encantadora hija.

—A Madrid ha marchado el Ingeniero Agrónomo don Francisco Roig Ballesteros.

—A Madrid y Ceceña, en donde pasarán el verano, han marchado las bellísimas hijas del Director del Banco de España don José Gómez

NOTAS VARIAS

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica la distinguida y encantadora Sta. Guillermina Martínez Aznar.

—El próximo jueves, 2 de Julio, a las diez de la mañana se verificará en la iglesia de la Caridad el matrimonial enlace de la bella señorita Carichu Aguirre Manzanares con el ilustrado teniente de navío D. José Navez Rodríguez, comandante del submarino «B-4».

Obreros en huelga

Esta mañana se declararon en huelga los obreros que trabajan en la carga y descarga sobre muelle de vapores.

Según nos manifiestan, sus peticiones son sólo de que se lleve un tanto rigurosísimo en los trabajos, cosa que ahora parece no hacen los capataces. El Alcalde ha comenzado a mediar en el conflicto y es casi seguro quede solucionado en seguida satisfactoriamente.

El destroy "Churruca"

Esta mañana ha sido botado al agua el destroy «Churruca», cabeza de flotilla construido en este Arsenal por la Constructora Naval.

El nuevo buque tiene de eslora 101,5, calado máximo en metros 2,99, fuerzas de caballos indicados 42.000, máxima velocidad horaria en prueba 36,00. La artillería que lleva es: cinco cañones de 4,7 y uno de 3, cuatro ametralladoras, dos juegos triples de tubos y dos lanzadores de carga de profundidad.

Al acto ha concurrido el alto personal de la Constructora y el Delegado señor Vial.

Información de Marina

En este R. M. debe comparecer el vecino don José Nieto Barrera para enterarle de un asunto.

—Igualmente debe presentarse doña Aurora Rodríguez Suños, don Gerónimo Ruiz Lacaral, doña María de la Paz Giménez, doña Inés Tomás Buendía, doña Angeles Pérez Balleas y don Antonio Agulló Millán.

—Se pasaportan para Algeciras para incorporarse a su destino, a los escribientes de la Armada don Tomás Agüera, don Francisco Laa Iglesias, don Mariano Gómez Gascón y don Leopoldo Espe de Tapia.

—Como ampliación a la Real orden dictada el 10 de febrero de este mes de marzo último, determinando las gratificaciones que deben percibir los jefes que manden divisiones de buques de categoría inferior a la que corresponde a su empleo, se dispone que el derecho al percibo de las citadas gratificaciones tenga lugar a partir del 1.º del mes de julio último.

—Se anuncia una convocatoria para cubrir plazas de Mecánicos de Aeronáutica en vuelo para la Escuela de Aeronáutica Naval, con arreglo a las bases siguientes:

Clase: Entre Operarios de la Manzanera militarizada de la Armada y Obreros no militarizados de los talleres de la Escuela de Aeronáutica. Número de plazas: diez.

Cursos: Ocho meses; empezando el día 1.º de agosto próximo.

Fin de unos exámenes

Han dado fin los exámenes que se venían efectuando en este departamento para torpedistas, electricistas de la Armada, los cuales se han celebrado en el Ramo de Artillería de este Arsenal Militar.

Han aprobado los jóvenes cartageneros que a continuación mencionamos: N.º 1. Miguel Cruzado; 2.º Fabián Navarro; 3.º Gaspar Quemero; 4.º Francisco Ruiz; 5.º José Coloma Vila.

TEJIDOS "El Ferrocarril"

Precio fijo Precio fijo

Puerta de Murcia 7 y 9

Artículos para caballero y niños en camisería desde el más selecto paño hasta 3'75 ptas. corte camisa.

Sastrería: Inmenso surtido en ricos estambres, frescos, hilos para cajas, de caballero y niños.

Uniformes: Esterilla y sarga blancos para la Armada de 30 a 40 pesetas.

Kaki para el Ejército de estambre y demás en toda su extensión.

Gran confección: — Lutos en 24 horas

Información de Guerra

Solicita reenganche el sargento del regimiento Sevilla don Enrique Gómez Ortiz.

—Esta tarde en el cuarto de banderas del cuartel que ocupa el Regimiento de Infantería Cartagena, se ha celebrado un Consejo de Guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa instruida contra el soldado del Aeródromo de los Alcázares Pedro Fernández Vázquez, por el delito de daño por imprudencia temeraria.

Ha presidido el tribunal el teniente coronel de dicho cuerpo don Antonio Butigieg Montero, y a la lectura del proceso han concurrido todos los oficiales de la guarnición francos de servicio.

CAFE RESTAURANT Palma Valenciana

Abonos especiales y económicos. Especialidad en Paellas. MAYOR 46—CARTAGENA.

SUCESOS

Robo de Sacos de cemento

En el muelle de Alfonso XII el individuo José Lozano (a) Corneta robó doce sacos de cemento propiedad de don Luis Beney.

Mediante el cartero Feliciano Garín cargado el cemento en su vehículo y vinieron a venderlo a la calle de Mediezas, a la obra que está realizando el señor Bonmati. Allí fue detenido por el guardia municipal Juan Guisalez Piña el cartero el cual lo llevó a la Comisaría con el cemento.

José Lozano (a) Corneta fue detenido más tarde. Los escandalosos. La guardia municipal ha detenido a Emilio López y Martín González, por promover escándalo en la Puerta de Murcia.

—El sereno del Hondón ha presentado en la Comisaría a Juan Ortiz y a Isabel García por escándalo.

Casos de Raco

Francisco García Sánchez, vecino de Cuesta Blanca, vino ayer a Cartagena para hacer unas compras.

Tras pasta y como el tiempo está tan caluroso comenzó a piquar, cogiendo una turca fenomenal, de la que fue asistido en el Hospital de Caridad, donde se certificó padecía formoso ataque de alcoholismo.

Un hermano suyo llamado Juan, que se enteseó, acudió y pudo recogerle diez y nueve duros que llevaba encima. El traslado al Hospital lo verificó la guardia municipal.

Prueba en el CORDIAL MATIER. Será su bebida favorita. En Continuas y Ultramarinos.

La Reina Guillermina, contra las modas inmodestas

Dice L'Osservatore Romano:

«He aquí un diálogo entre dos señoras del Cuerpo diplomático de La Haya:

Una de ellas, recientemente llegada a la capital de los Países Bajos, preguntaba a la otra cuál era la etiqueta de Corte para una señora que debía presentarse en audiencia con la Reina Guillermina.

—Si usted quiere verdaderamente agradar a Su Majestad—declaró la antigua diplomática—es preciso renunciar en todo a las modas modernas. La Reina no le gustan los escotes exagerados, detesta los brazos desnudos y tiene marcada antipatía a las modas demasiado cortas. Así que usted, si quiere merecer la estimación de la Soberana, aun en un baile de Corte, se guardará bien de presentarse con trajes, como decían, y demasiado la moda: La misma Reina en el ejemplo, vistiendo siempre sencillamente, aunque con elegancia y corrección.

Su Majestad, que con su ejemplo y con sus consejos ha sabido difundir en la sociedad holandesa este sentido de seriedad y de buen gusto, por la conveniencia en el vestir, se sentirá casi ofendida si una señora extranjera no se atuviese a estas normas y morales costumbres del país que la acoge.

Se cuenta en los salones de La Haya que la Reina ha recomendado energicamente a las señoras forasteras que escandalizan con la moda de vestir exagerada, el uso y sentido moral del pueblo holandés.

Todo esto decía la antigua diplomática llegada... y está que la Reina Guillermina es una protestante.

T. S. H.

Los aljovanes, cascos y variaciones REVO son los más sensibles y lieles en la reproducción.

NO SE DESIMANTAN NUNCA, por lo cual su duración es ilimitada.

Pida una muestra de los mejores establecimientos de la zona de éllo.

Al por mayor: Salvador Mas, Madrid. Fernández de los Ríos, 34.

CAFE RESTAURANT Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 pts. Sábana Selecta y variada cocina.

Lujosos comedores. MAXOR 46—CARTAGENA.